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会議録 

会議の名称 平成23年度第1回西東京市消防委員会 

開催日時 平成23年5月17日（火曜日） 15時30分から16時55分まで 

開催場所 田無庁舎議会棟 4階第3委員会室 

出席者 

中野委員長、蓮見職務代理、山本委員、櫻井委員、原田委員、村田委員 

長谷川委員 

事務局：小谷野危機管理室長、保谷危機管理特命主幹、長谷川主査 

議題 

1 平成23年度消防団活動費予算概要等について 

2 西東京市災害時支援協力員について 

3 女性消防団員の任用について 

4 消防団協力事業所表示制度について 

5 その他 

会議資料の

名称 

1 平成23年度消防団活動費予算概要等 

2 平成23年度西東京市消防団訓練等実施計画 

3 災害時支援協力員について 

4 女性消防団を任用について 

5 消防団協力事業所表示制度の導入について 

記録方法 □全文記録 ■発言者の発言内容ごとの要点記録 □会議内容の要点記録 

会議内容 

○中野委員長： 

挨拶 

 

○中野委員長： 

議題1 平成23年度消防団活動費予算概要等 

事務局に説明を求める。 

 

○事務局： 

 資料に基づいて説明する。 

 

○中野委員長： 

 消防団活動費予算概要と平成23年度西東京市消防団訓練等実施計画について説明があり

ましたが、質疑等はありますか。 

 

○原田委員： 

 訓練等実施計画の健康診断について39歳以下となっているがなぜか。 

 

○事務局： 

 高齢者の医療の確保に関する法律が平成20年4月から施行されたことに伴い、各医療保険

者による40歳から74歳の被保険者等の方への特定健診等の実施が義務付けられたことに伴

い、対象外になった39歳以下の方を対象といたしました。 
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○蓮見委員： 

 消防ポンプ車が昨年と比べて高いですが、特別な装備を施したのですか。 

 

○事務局： 

 装備については、昨年度と同じですが、今年度から新シャーシになるとの事で、コスト

が上がったようです。 

 

○村田委員： 

 昨年度、第4分団詰所新築予定地を購入しましたが、この近隣の都道は大雨の場合冠水し

ます。 

建設予定地は、一段高いので大丈夫と思いますが心配です。 

 

○中野委員長： 

 災害時に出動できないようでは困りますので、調査してください。 

 

○事務局： 

 関係部署に確認します。 

 

○長谷川委員： 

 平成23年度西東京市消防団訓練等実施計画の中で、10月に市の防災訓練と東京都合同防

災訓練と一緒にするとの事ですか。 

 

○事務局： 

 検討段階であるが、東京都・小平市との総合防災訓練に参加する場合は、初めに地域で

救助訓練等を行ってから、小金井公園で行う東京都・小平市の訓練に参加する方向で検討

しています。 

 

○中野委員長： 

 小平市で行う訓練は、全分団参加ですか。 

 

○事務局： 

 内容によりますので、これからの検討となります。 

 

○村田委員： 

 小平市は全分団ですか。 

 

○事務局： 

 そのようになると思います。 

 

○村田委員： 

 平成23年度西東京市消防団訓練等実施計画において、出初式予行ですが、出初式の2日前

に今年度から行うことになりました。 

 

○蓮見委員： 

 毎年金曜日ですね。 
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○村田委員： 

 そうなります。 

 

○中野委員長： 

議題2 西東京市災害時支援協力員について 

事務局に説明を求める。 

 

○事務局： 

 資料に基づいて説明する。 

 

○中野委員長： 

 本件について、質疑等がありますか。 

 対象者は多いが意外と登録者は少なかったですね。 

 

○櫻井委員： 

 再募集することはあるのか。 

 

○事務局： 

 締め切りは無いので、随時申請を受け付けています。 

 

○村田委員： 

 消防団のOBですので、幹部会議を通じて更なるお願いをしていきたい。 

 

○中野委員長： 

 消防委員の方もOB団員に勧誘をお願いする。 

また、分団によって支援協力員の登録人数に差があるので、一人でも多くの方に協力を

得られるように、村田委員にあっては、消防団の幹部会議を通じて分団へ働きかけをお願

いする。 

 

○中野委員長： 

議題3 女性消防団員の任用について 

事務局に説明を求める。 

 

○事務局： 

 資料に基づいて説明する。 

来年度から女性消防団を任用する場合は、翌年度の予算等もありますので、予算時期ま

でに一定の方向性が必要となる。 

 

○中野委員長： 

 本件について、質疑等がありますか。 

消防団に欠員があるので、考えていかなければならないと思う。 

 

○蓮見委員： 

 女性消防団員を任用した場合、分団に配置するのでしょうか。 
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○中野委員長： 

 分団に入った場合の対応が難しいのではないか。 

他市の団の状況では、女性消防団員は本部付きにしているのが大半です。 

 

○蓮見委員： 

 消防団の意向としては、どの様な感じでしょうか。 

 

○中野委員長： 

 団の意向を考慮しないで消防委員会で女性消防団員の任用について、決めるのはいかが

と思う。 

女性消防団員が入団して活性化するようであれば、1日でも早く入団していただければよ

い。 

 

○村田委員： 

 議会で女性消防団員について、質問があるそうですが、消防委員会から消防団に対し、

女性消防団員の入団について検討依頼して、回答を得てから消防委員会で方針を出したら

良いと思います。 

 

○中野委員長： 

 早急に結論を出すのではなく、今期任期替えをしてばかりですので、次期の任期替えに

向けて議論をして対応すれば宜しいのではないでしょうか。 

 

○長谷川委員： 

 23年度に結論をだせば24年度以降に任用できるとの事か。 

 

○事務局： 

 任用する場合は、予算等を考慮しなくてはならないので次期等を検討する必要がある。 

 

○中野委員長： 

 今期、任期替えをしたばかりなので、議論をして次期から任用すればいいのではないで

しょうか。 

 

○原田委員： 

 村田委員の意見のとおりが良いと思う。 

 

○蓮見委員： 

 消防委員会として女性消防団員を任用する方向で、消防団へ意見具申し、消防団におい

て、女性消防団員の入団について議論していただいたら良い。 

入団可であれば募集方法等について検討する必要がある。 

 

○中野委員長： 

 消防団幹部会議で検討していただくように依頼したいがいかがでしょうか。 

 

○各員： 

 異議なし。 
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○中野委員長： 

議題4 消防団協力事業所表示制度について 

事務局に説明を求める。 

 

○事務局： 

 資料に基づいて説明する。 

 

○中野委員長： 

 継続審議の案件ですが、導入について意見を伺う。 

 

○村田委員： 

 表示証の体裁は決まっているのですか。 

 

○事務局： 

 決まっています。 

 

○村田委員： 

 全国統一ですか。 

 

○事務局： 

 国からの通知の中で様式が示されています。 

 

○山本委員： 

 各地域で団員が集まりにくいという事がありまして、企業等が地域に貢献している証と

いうことで、考えられたとの事です。 

 

○中野委員長： 

 制度としては、とても良いと思います。 

 

○村田委員： 

 申請すればいただけるでしょうか。 

 

○山本委員： 

 市長の認定となるので、市長名で交付するので、要綱を制定する必要があるようです。 

 

○村田委員： 

 この制度を制定した場合は、予算が必要になるのでしょうか。 

 

○山本委員： 

 表示証は、市の予算で作るのか。 

 

○事務局： 

 市の予算で作成します。 

 

○長谷川委員： 

 資料の7事業所とは市外なのか。 



6 

 

 

○事務局： 

 全て市内の事業所です。 

 

○蓮見委員： 

 現在7事業所となっているが、団員が入っている事業所だけの認定でなく、広く募集すれ

ば良いのではないか。 

 

○事務局： 

 要綱で基準を定めますので、要綱に合致しなければなりません。 

 

○村田委員： 

 この制度について、決めなければならないのか。 

 

○事務局： 

 要綱の制定がありますので、制定するかしないかを決めていただきたい。 

 

○中野委員長： 

 良い制度なので前向きに検討したいと思いますが。 

 

○蓮見委員： 

 早く認めてあげたいですね。 

 

○事務局： 

 申請主義ですので、事業所が申請しなければなりません。 

 

○原田委員： 

 要綱の内容に賃金カットをしないや昇給に影響をしないなどがあると思う。 

 

○村田委員： 

 そのような内容を盛り込むと企業は二の足を踏むのではないでしょうか。 

 

○中野委員長： 

 要綱なので、西東京市独自の内容でも宜しいのではないでしょうか。 

 

○事務局： 

 基本的な準則ですので、西東京市に合った形で定めれば宜しいと思います。 

 

○蓮見委員： 

 課題としては、実施時期や認定基準の検討があると思いますので、導入の方向で宜しい

のではないでしょうか。 

 

○中野委員長： 

 本件については、制定する方向でいかがでしょうか。 

 

○各委員： 
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 異議なし。 

 

○事務局： 

 要綱案を作成して、審議していただきたいと思います。 

 

○中野委員長： 

 他市でも実施している団体がありますので、各市の状況を見定め次回の消防委員会で意

見を賜りたいと思いますので、宜しくお願いいたします。 

 

○中野委員長： 

議題5 その他について 

事務局何かありますか。 

 

○事務局： 

 任期が7月31日を以って満了になります。 

次回の消防委員会は、8月に委嘱および会議を開催したい。 

 

○中野委員長： 

任期替えとのことですので、8月に開催します。 

他にありますか。 

無いようですので、第1回西東京市消防委員会会議を終了する。 

 

 


